
 

生徒会執行部と生徒指導主事との意見交換内容 （令和 4年１１月２５日） 

 

各項目で、注意点として挙げた内容についての理由を検討した。 

 

靴下について 

単色。 

（指） なぜ単色であるべきか。 

（執） 白、黒、紺、グレーと色を定めても、複数の色が入っていては派手だと思う。それは制服 

には合わない。 

（指） では単色であるべき理由をどのような文章で表記すれば良いか。 

（執） 『派手である。』をどう言えば良いだろうか。 

（執） 『派手である。』を『華美。』という言葉を使ってはどうか。 

（執） 学校のルールなので学校生活で必要かどうかも考えながら検討するべきだ。 

（執） 華美な靴下は授業や部活動で必要とは思わない。 

（執） 華美な靴下は学校生活で必要ではない。 

（執） では、理由は【華美なものは、学校生活内では必要性がない為。】とします。 

 

左右を合わせる。 

（指） なぜ左右を合わせるべきか。 

（執） 右の靴下が黒で、左の靴下が白は制服には合わない。普段、遊びに行く時の服なら分か 

るが、学校の制服での着こなしとしては変だと思う。 

（執） 常識的に考えて学校生活内の服装としては不適切だと思う。 

（執） では、理由は【制服の着こなしとして、不適切である為。】とします。 

 

ワンポイントは５００円玉程サイズまで。 

（指） なぜワンポイントは５００円玉程サイズまでにするべきなのか。 

（執） 大き過ぎるワンポイントが必要だとは思わない。必要以上に派手になる。 

（執） ５００円玉サイズ程が、清潔感があって好ましいと思う。 

（執） では、理由は【華美なものは、学校生活内では必要性がない為。】とします。 

 

チャームなどは不可。 

（指） なぜチャームなどは不可にするべきなのか。 

（執） 学校生活内でチャームの必要性を感じない。 

（執） チャームが無くても困らない。 

（執） チャームが付いた靴下は小学生が履いているイメージがあり、幼く感じる。 

（執） では、理由は【華美なものは、学校生活内では必要性がない為。】とします。 

 

髪留めについて 

５cm程度の長さまで。 

（指） なぜ５cm程度の長さまでにするべきなのか。 

（執） 今、使っている黒ピンにパッチン留めがあれば十分だ。そこまで長いものは必要がない。 

（執） 長いものや、大きいものは派手になるだけで必要がない。 

（執） では、理由は【過度の長さは、学校生活内では必要性がない為。】とします。 

 



 

単色。 

（指） なぜ単色であるべきか。 

（執） 黒、紺、茶の無地で十分だ。 

（執） 華美なものは授業や部活動で必要とは思わない。 

（執） 華美なものは学校生活で必要ではない。 

（執） では、理由は【華美なものは、学校生活内では必要性がない為。】とします。 

 

チャームなどは不可。 

（指） なぜチャームなどは不可にするべきなのか。 

（執） チャームが付いていると派手に感じる。 

（執） 学校生活内でチャームの必要性がない。 

（執） では、理由は【華美なものは、学校生活内では必要性がない為。】とします。 

 

星やハートなどの装飾的な形をしたものは不可。 

（指） なぜ星やハートなどの装飾的な形をしたものは不可にするべきなのか。 

（執） 星やハートなどの装飾的な形をしたものは必要以上に華美だと思う。 

（執） 通常の形のもので十分だと思う。 

（執） 星やハートなどの装飾的な形をしたものは幼く感じる。 

（執） では、理由は【華美なものは、学校生活内では必要性がない為。】とします。 

 

制服について 

カッターシャツとポロシャツの重ね着は不可。 

（指） なぜカッターシャツとポロシャツの重ね着は不可にするべきなのか。 

（執） 一般的に考えて、カッターシャツとポロシャツを重ねて着て会社には行かないと思う。 

（執） おそらくカッターシャツとポロシャツを重ねて着るような生徒はいないようにも思う。 

（執） 襟の辺りが窮屈で勉強しにくいと思う。 

（執） では、理由は【制服の着こなしとして、不適切である為。】とします。 

 

セーターでの登下校は不可。 

（執） なぜセーターでの登下校は不可にするべきなのか。 

（執） 現状の、学校の敷地内であればセーターで過ごしても良いというルールで不都合は無い。 

（執） セーターは学校指定の制服ではない。 

（執） 制服で登下校するべきだ。 

（執） では、理由は【セーターは制服ではない為。】とします。 

 

今後の予定について 

（指） １２月１３日に臨時風紀委員会を行います。そこで生徒会執行部が考えた改定案、注意点 

をさらに検討してもらいます。 

（指） ３学期には、生徒会執行部と風紀委員が考えた改定案、注意点について学級討議を行い 

ます。それに向けて生徒会新聞を発行しますので、生徒会執行部の皆さんは用意をお願 

いします。（副会長が中心となって作成することに決まった。） 

 

 

 



 

尼崎市立小田北中学校 

生徒会執行部 

誇れる学校のルールを考えよう（注意点詳細） 
 

注意点として挙げられた内容の理由は、下記の通りです。 

靴下 

単色。 華美なものは、学校生活内では必要性

がない為。 

 

左右を合わせる。 制服の着こなしとして、不適切である

為。 

 

ワンポイントは５００円玉程サイズま

で。 

華美なものは、学校生活内では必要性

がない為。 

 

チャームなどは不可。 華美なものは、学校生活内では必要性

がない為。 

 

髪留め 

５ｃｍ程度の長さまで。 過度な長さは、学校生活内では必要性

がない為。 

 

単色。 華美なものは、学校生活内では必要性

がない為。 

 

チャームなどは不可。 華美なものは、学校生活内では必要性

がない為。 

 

星やハートなどの装飾的な形をしたも

のは不可。 

華美なものは、学校生活内では必要性

がない為。 

 

ベスト（制服） 

カッターシャツとポロシャツの重ね着

は不可。 

制服の着こなしとして、不適切である

為。 

 

セーターでの登下校は不可。 セーターは制服ではない為。 

 

 

 


